



GAZETA DE MADRID

Del Martes 13 de Agosto de 1776.

Petersburgo 28 de Junio.

COn motivo de cumplirse hoy años de la exaltacion de S. M. el Trono se executará la abertura del Gabinete de la Academia Imperial de Artes. Seis dias há que se experimentó aquí una recia tempestad, y cayó un rayo sobre el edificio del *Gymnasio Académico de Wasiley-Ostrow*, pero sin causar grave daño.

Varsovia 16 de Julio.

Hechas las investigaciones y cálculos mas exâctos acerca de los tributos impuestos sobre este País, resulta que son insoportables al Pueblo; en cuya atencion se tratará en la próxima Dieta de abolir unos y de moderar otros. Tambien es verosimil se reduzca el pie de Exército (compuesto ahora de 300 hombres) á lo establecido en el Reglamento de 1717.

En consideracion á la ligereza con que muchos individuos de Comunidades Religiosas empleaban sus plumas en negocios politicos y de gobierno sin tener el debido conocimiento de ellos se ha prevenido á los Superiores de las mismas que contengan en esta parte á sus súbditos, obligandolos á que aprovechen mejor el tiempo y dediquen sus talentos á la instruccion de la juventud y á otras obras mas propias de su instituto.

Se ha esparcido un papel hecho á nombre de la Ciudad de *Dantzick* renovando una pretension que tiene de mas de 100 años á esta parte contra la *Republica*, la qual fue reconocida por legitima en la Dieta de 1661. La suma que reclamó entonces pasaba de 4 millones y medio; y aunque se habria contentado en aquel tiempo con la mitad, ahora tal vez pretenderá además los intereses de dicho capital.

De

De semejante solicitud infieren algunos que esta Ciudad *anseatica* no permanecerá mas tiempo baxo la proteccion de *Polonia*.

EL Conde de *Holstein* Gran Mariscal de la Corte se ha hecho inocular las viruelas juntamente con su esposa y 5 hijos en la casa de campo de *Letraberg*, y la operacion ha tenido el mas feliz éxito como sucede regularmente.

Dentro de poco se harán á la vela en *Carlscron* el Navío y Fragata destinados á cruzar en el *Báltico* para que los Guardias Marinas se exerciten en la maniobra. No se pierde de vista el restablecimiento de la Esquadra, ni se cesa de trabajar en la Darsena principiada en el mencionado Puerto; antes se han destinado 100 hombres de los Regimientos de *Colmar* y *Kronsberg* para adelantar la obra.

A fin de atajar el contrabando de los géneros de seda, que era muy considerable por la cantidad de estofas que gastan en vestidos los cortesanos y gente principal, había acordado la Junta de Comercio derogar la prohibicion de la entrada de dicho ramo mediante unos derechos moderados, que aumentarían mucho las rentas de la Corona; pero los Fabricantes Nacionales han hecho una fuerte representacion al Secretario de Estado *Liliencrantz* oponiendose á ello.

A Los Pueblos de *Silesia* les ha perdonado el Rey unos atrasos de las contribuciones de muchos meses, que ascienden á un millon y 500 *dalbers*.

El Consejero *Henkel* Profesor de Cirugia á quien S. M. había concedido plaza supernumeraria en la Academia de Ciencias por lo tocante á Filosofia experimental, tomó posesion de ella antes de ayer pronunciando el acostumbrado discurso, á que respondió Mr. *Formey* Secretario perpetuo. Este acaba de recibir una recomendacion del Soberano á favor del Abate *Toaldo* Catedrático de *Astronomia* en *Padua*, para que se le admita en el número de los asociados extranjeros.

Francisca Cristina Condesa *Palatina* de la Casa de *Sultzbach* tia del *Electo* *Palatino*, y Princesa Abadesa de *Toren* desde 30 de Marzo de 1717, y de *Essen* desde 15 de Octubre de 1726 ha fallecido esta mañana de edad de 80 años y 2 meses. Esta muerte tan sensible para la Corte, que desearia se hubiese aun dilatado muchos años, no fue inesperada para la misma, pues ha vivido siempre preparandose para este trance con la conducta mas exemplar. Las copiosas limosnas

nas que daba y piadosas fundaciones que hizo eternizarán su memoria. Entra á sucederla la Princesa Real *Maria Cunegunda de Saxonia*, que era su Coadjutora.

Konigsberg 11 de Julio.

Ayer entraron aquí el *Gran Duque de Rusia*, y el Príncipe *Enrique de Prusia*. Venían en una magnífica carroza con el siguiente orden: 1º 20 postillones á caballo tocando sus trompetas acompañados de 2 Secretarios de las Postas Reales: 2º todos los Gremios de los tres arrabales de esta Ciudad vestidos uniformemente: 3º 100 jóvenes del Comercio con casacas de grana y chupas pajizas: 4º la comitiva del Gran Duque, es á saber el Mariscal *Romanzow*, el Conde de *Soltikow*, el Príncipe *Kourakin*, y Mr. *Nariskin* con toda la familia y criados: 5º el Teniente General *Stuterheim* Gobernador de esta Plaza acompañado de los Gefes y Oficiales mas graduados de la Guarnicion precedían inmediatamente al coche de SS. AA.: 6º dos esquadrones de *Dragones* que cerraban la retaguardia de todo el acompañamiento. Cerca de la Puerta de *Sachein*, por donde fue la entrada, había dispuesto un arco triunfal ideado por el Consejero de Guerra *Lilienthel* Intendente de obras, adornado con el mayor arte y primor. Sobre su fachada de orden *Corintio* se leía esta divisa latina en el gusto *Atico*: *Pande portas Regiomontum. Festivo plausu excipe progeniem Magni Russorum Imperatoris Petri I. Quem saepe hospitem majores salutarunt faustis prosequere ominibus tanti Herois abnepotem; quem genius proavi comitatur & incluta fama.* A la mano izquierda se registraba un Sol vibrando sus rayos sobre la tierra y aguas con esta empresa: *Spes proxima Phœbi*: á la derecha el mismo Astro envuelto en nubes sobre su carro con el mote: *Viam faciet, aut inveniet*: y en medio entre dos estatuas se leía el siguiente lema alusivo á la *Czarina*; *Matre Deâ monstrante viam.* Encima del arco se elevaba un obelisco, donde brillaban las letras iniciales del nombre del Gran Duque. Al pasar el coche por debaxo empezó el saludo con repetidas salvas de la Artillería de la muralla y castillos. SS. AA. se encaminaron, por medio de innumerable concurso que los vitoreaba con aclamaciones del mayor júbilo, á Palacio en donde recibieron los cumplidos de la Regencia del País y de los principales Cuerpos; creyendose permanecerán aquí tres dias.

Londres 19 de Julio.

EL Rey, que va todas las semanas á pasar algunos dias en *Windsor*, volvió el 16 para asistir á un Consejo que se tubo en *S. James* sobre el contenido de algunos pliegos recibidos aquella misma mañana de *Alemania* y del Norte

Ha

Ha salido falso que los *Americáños* apriesasen la *Chalupa Lince*, pues se halla fondeada en uno de nuestros Puertos; pero segun las noticias que dá la *Fragata Juno*, que llegó ultimamente de *Jamaica* á *Bristol*, han hecho una presa mucho mas considerable, pues tomaron 4 Navíos que venían con ella cargados para *Europa*; y aun ella misma no se hubiera salvado á no ser que les faltaba gente para tripularla. Tambien se asegura, que 8 Cosarios de 20 á 30 cañones mandados por el Gefe de Esquadra *Donald* cruzan á la altura del *Cabo de Buena Esperanza* á fin de interceptar los Navíos de la Compañía de *Indias*.

Las cartas de *Halifax* manifiestan que el General *Howe*, en cuyo Ejército dicen algunos han empezado á introducirse discordias y disgustos entre la Oficialidad y Tropa, principiará sus operaciones por la *Nueva York* confiando mucho en el afecto de los vecinos de aquella Ciudad y de toda la Provincia; como asimismo en las intenciones de las Tropas *Provinciales* de dicha Comarca; y aun mas en los zelos que reinan entre las 4 Provincias de la *Nueva Inglaterra*, y la expresada. Fundanse estas esperanzas en las repetidas seguridades con que han escrito de allí que los habitantes así de la *Nueva York* como de *Pensilvania* y *Nueva Jersey* solo aguardan la llegada de la *Esquadra Británica* para declararse á favor de la Corona y oponerse al Congreso; para lo qual hay ya en la 1^a de las citadas Provincias 2 Compañías de 70 hombres que ofrecen incorporarse al Ejército Real y que apenas llegue éste le entrará un refuerzo de 50 combatientes de gente del País. No faltan cartas del mismo parage que contradigan todo lo referido, adelantando que á menos de una total mudanza en el Ministerio y sistema *Inglés* no se prestarán los Colonos á ningun ajuste: en cuya resolucion se afirman mas desde que han visto que los *Indios* no toman partido contra ellos. Veinte y dos Caudillos de estas Naciones llegaron de *Albania* á *Watertown* en 23 de Mayo con ánimo de pasar á *Filadelfia* á tratar con la *Asamblea* general. No obstante escriben de *Quebec* que los *Indios* inmediatos á los lagos del *Canadá* se van juntando con las Tropas Reales.

Descontentos los *Texedores* de *Warminster*, *Frome*, *Shepton-Mallet* y otro. Lugares de que los Fabricantes de paño hayan construído una máquina para abreviar las operaciones del oficio (con lo qual los privan de parte de sus jornales) armaron un alboroto destruyendo la máquina, y cometiendo otros excesos de modo que para contenerlos fue preciso valerse del auxilio del brazo militar, y aun hacerles fuego; de resultas de este murió un hombre, y quedaron 7 heridos. Los *Artesanos* de esta Capital se han alborotado tambien pi-

dien.

diendo aumento de jornales; pero sin efusion de sangre, pues acudieron los Jueces de paz á tiempo de apaciguarlos.

Carta escrita con fecha de 10 del corriente por Mr. Wright al Director de los Comerciantes que tratan con las Islas de América.

„Como dueño del Navío *Harriot* mandado por el Capitan *Mill*,
 „me creo en obligacion de participar á esa Compañia de Comercio los
 „socorros y atenciones que dicho Capitan recibió en la *Havana* en
 „Octubre del año pasado quando de vuelta de *Jamaica* á *Inglaterra* se
 „vió obligado á aportar alli para reparar su embarcacion, que hacia
 „tanta agua que no bastaban dos bombas para sacarla. En este conflic-
 „to resolvió acogerse á aquel Puerto, aunque dudoso de que se le ad-
 „mitiese; pero fue muy al contrario, pues apenas entró en la rada
 „quando el Comandante de Marina *D. Juan Bautista Bonet* le despa-
 „chó un Oficial á ofrecerle quanto necesitase de la Isla; consecutiva-
 „mente envió Carpinteros y Galafates para trabajar á razon de la mi-
 „tad del jornal ordinario, y mandó se le franquease todo lo que pidie-
 „ra á los mismos precios que lo paga la Real Hacienda; como tam-
 „bien que un Subalterno se quedase á bordo para zelar sobre los ope-
 „rarios. El mismo Gefe en persona iba á visitar todos los dias al Ca-
 „pitan, y á saber si se le ofrecia algo. No arduo menos humano y cor-
 „tés el Gobernador de la Plaza, quien destinó un piquete de su Guar-
 „nicion para custodia de los efectos, y que no se extraviase nada al
 „tiempo de descargar y volver á cargar. Viene asimismo haciendose
 „lenguas de la generosidad de *D. Gerónimo Emilio Guercy*, y *D.*
 „*Miguél Felix Reisch* dos Comerciantes de aquella Ciudad, los qua-
 „les además de facilitarle sus almacenes donde depositó toda su car-
 „ga durante la carena, le adelantaron sin prémio alguno 3300 pesos
 „para satisfaccion de los gastos, contentandose con unas simples letras
 „de cambio pagaderas á la vista. En el espacio de 9 semanas que se de-
 „tubo el bastimento los dos expresados Gefes convidaron á menudo á
 „comer al Capitan *Mill*, y se esmeraron en tratarle en todo con la
 „mayor urbanidad y agasajo. “

Versalles 27 de Julio.

Para fomento y adelantamiento de las Bellas Artes ha mandado el Rey al Conde de *Anguiviller* Director General de sus Reales edificios que cada año haga trabajar por cuenta de S. M. á los alumnos de la Academia cierto número de quadros y estatuas. Y á fin de hacer útiles dichas Artes consagrandolas á su primitiva institucion de perpetuar las acciones é imagenes de los esclarecidos Varones que con sus virtudes, sabiduría ó grandes servicios á la Pátria ilustraron las Naciones, pre-
 vie-

viene que la mayor parte de estas pinturas hayan de representar asuntos de la Historia Nacional, y que se esculpan anualmente en marmol las estatuas de dos sujetos de los mas insignes y benémeros de *Francia*: á cuya disposicion se ha dado principio por las del *Canciller del Hospital*, (*) *Descartes*, *Sully* y *Fenelon*. Ansioso igualmente S. M. de que los Artifices logren modelos perfectos, y la Nacion disfrute eternamente de las bellas obras que han ilustrado la Escuela *Francesa* de Pintura, ha resuelto se compren á todo precio los quadros con que el célebre *Le Sueur* adornó el Palacio *Lambert* situado en la Isla de *S. Luis*; cuyos propietarios apenas supieron esta determinacion sacrificaron gustosos á tan digno objeto el deseo que tenían de conservar en su casa aquellas alhajas. Noticiosos tambien de esta disposicion los Religiosos de la *Cartuxa* de *Paris* han regalado á S. M. para que se reunan á dicha magnífica coleccion, las inestimables obras del mismo pintor que conservaban en su Claustro.

La Duquesa de *Chartres* que ha concluido su viage y restituido-se á la Capital pareció antes de ayer por 1.^a vez en la Corte, presentando en ella á la Marquesa de *Polignac*, á quien acaba de nombrar su Dama de Honor en lugar de la Condesa de *Blot*, que ha hecho demision.

La Diputacion de los Estados de *Borgoña* compuesta por el Clero del Abad de la *Goutte* Dean de *Autun* que llevó la palabra; por la Nobleza del Brigadier Marqués de *Antin*, y por el tercer Estado de los Sres. *Miaufoux*, *S. Martin* y *Combet* ha tenido su audiencia del Rey, á que la introduxeron el Principe de *Condé* Gobernador de aquella Provincia, y Mr. *Amelot* Secretario del Despacho acompañandola los Maestros de ceremonias.

Los Agentes Generales del Clero *Galicano* han puesto en manos de S. M. los documentos de todo lo actuado por su Asamblea en 1770.

Mr. *Duhaume* Doct. en Medicina de las Facultades de *Paris* y

Mom-

(*) Bien conocidos son estos inmortales Franceses. El 1.^o Magistrado integerrimo, sábio en las Lenguas, Humanidades y Jurisprudencia contribuyó quanto pudo en el reynado de Francisco II. á evitar las guerras civiles. El 2.^o Geometra sublime y Filosofo ilustre, admirable aun en sus errores, de luces superiores á su siglo y contemporaneos, y por lo mismo muy perseguido, fue inventor del sistema de los torbellinos, y del mecanismo de las bestias. El 3.^o Guerrero, Político y tan gran Ministro como gran Rey era su Amo y amigo Enrique IV. El último aquel virtuoso y amable Prelado Maestro de Felipe V. y elegante Autor de *Telemaco*.

Mompeller ha presentado igualmente 3 obras suyas intituladas 1.^o *Tratado de las viruelas sacado de los Comentarios de Vanswieten sobre los aforismos de Boerhaave.* 2.^o *Memoria sobre los resolutivos de la piedra.* 3.^o *Carta de un Médico de la Capital á otro del Reyno sobre la curacion y remedios para la rabia.* = Lo mismo han practicado Mr. *Rosoy* con los *Anales de Tolosa* su Patria dedicados al Rey; y el Abate *Proyart*, el P. *Coutans* Benedictino de la Congregacion de *San Mauro*, y Mr. *LeBlond* Maestro de Matemática de los Principes de *Francia* con las siguientes obras que han compuesto. El 1.^o la *Historia de Loango, Kalkongo y otros Reynos de Africa* sacada de las memorias de los Prefectos Apostólicos de las Misiones *Francesas*, dedicada al Serenísimo Conde de *Provenza*. El 2.^o el 5.^o suplemento de la *Descripcion topografica de los contornos de Paris hasta los limites de la Diocesi*; y el último una reimpression de su tratado de la *Artilleria racionada*, corregido y aumentado. Asimismo Mr. *Jeaurat* Académico de las Ciencias, antiguo Profesor de la *Escuela Militar*, y encargado por su Academia de formar todos los años el juicio astronómico y los cómputos lunarios puso en manos del Soberano el del año próximo.

El Bailio de *Bar* General que fue de las Galeras de *Malta* se ha despedido últimamente de la Real Familia para ir al Capitulo de la *Religion* indicado para 1.^o de Noviembre.

Paris 29 de Julio.

Aunque el Edicto prohibitivo del uso de enterrar en las Iglesias (harto (*) nocivo á la salud pública) no se extiende á mas de lo que se anunció en la *Gazeta* de 3 del pasado; se va de tal modo reconociendo su acierto y utilidad que muchos Curas de diferentes Obispados empiezan á adoptar por sí mismos la práctica de sepultar los cadáveres antes de hacerles los funerales, evitando por este medio los riesgos de los hálitos pestíferos é infeccion que exálan en los Templos mientras su depósito en ellos. Se cree que este exemplo muy digno de imitarse, especialmente en verano, en cuyo tiempo se acelera la corrupcion promovida del calor y del gran número de luces que suelen arder en los féretros y túmulos, servirá en breve de regla general.

Los dos sueldos por libra que el Rey se reservó sobre los fondos de la *nueva Loteria* los acaba de destinar para una caja particular llamada de *Misericordia*; cuya administracion ha confiado al Marqués de *Pe-*

zé

(*) *Vease la Gazeta de 30 de Abril Capitulo de Mantua.*

zé (conocido en la República literaria por algunas obras entretenidas) quien se entenderá directamente con S. M. en lo perteneciente á la inversion de este caudal.

Se presume que la reforma que van sufriendo sucesivamente muchos establecimientos de esta Capital alcance al Hospicio de los 300 Ciegos que sin embargo de su rica dotacion no gozan de las conveniencias correspondientes por mal manejo de las rentas ; cuyo abuso se trata de remediar proveyendo á los interesados destino mejor ó á lo menos igual al que disfrutan , y aplicando el edificio á otros fines. El de la *Escuela Militar* , que estaba asignado para los Guardias de *Corps* aun se ignora para qué servirá ; pues sus Capitanes han representado la falta de caballerizas , y los inconvenientes de poner á esta juventud en un Quartel tan cerca de *Paris*. Con esta novedad ha pasado el Ministro de Guerra á visitar aquel Palacio para ver el destino que se le podrá dar.

Los mármoles destinados para el Mausoleo del Mariscal de *Saxonia* han llegado ya á *Strasburgo* , donde pasará inmediatamente el Escultor *Pigalle* encargado de erigir en la Iglesia *Luterana* de *Sto. Tomás*, lugar de la sepultura de dicho Héroe, el monumento que la *Francia* le debe. El ansia y complacencia con que en aquella Ciudad se vén los preparativos de semejante obra acreditan quan apreciable les es la memoria del General á quien se dedica , y la confianza que tienen en los talentos del Estatuario , á cuyo cargo corre.

De *Turnon* en *Vivarais* avisan el fin trágico de un Oficial de la Legion de *Lorena* , que se dio muerte en el campo sentandose sobre un barril de 36 libras de pólvora , y dandole fuego. Fue tan fuerte el estrallido que voló el infeliz hecho mil pedazos , y muchos de sus miembros se han recogido en los contornos. Dexó en su casa escrito un papel especificando que esta intencion la tenía 12 años há , y la iba á executar en el término prefixado. No se puede adivinar el motivo que le induciria al atentado , tanto mas extraño quanto dicho Oficial tenía bastantes bienes.

Desde el año de 1702 lleva ya la Ciudad de *Chatteau-Portlen* en *Champaña* sufridos quatro incendios. En el último que fue el 21 del pasado, se reduxeron á cenizas 70 casas con sus graneros y caballerizas, el Hospital , la casa de *Beatas del Niño Jesus* , las Escuelas públicas y el Palacio Prioral de la Abadía de *S. Huberto* , evaluandose los daños en 114500 libras y en 40 el número de vecinos que han quedado arruinados. Así de los Pueblos inmediatos como de las Ciudades de *Rems* y *Rhetel-Mazarin* acudieron á porfia á apagar el fuego (especialmente del 2º de dichos Pueblos que envió sus bombas) y

despues al alivio y subsistencia del vecindario. Al mismo fin contribuyeron con quantiosas limosnas y las mas acertadas providencias el Cardenal de la *Roche-Aymont* Arzobispo de *Reims* y el Intendente de la Provincia. Otra desgracia semejante ha tenido el lugar de *Cola* cerca de *Tonnerre*; donde tambien se prendió fuego, que en hora y media consumió toda la parte baxa, y de la alta 26 casas además de una grande arboleda.

Joseph Turcas Inválido murió el 23 del pasado en *Neuf Chateau* de *Lorena* de edad de 102 años habiendo servido primero en la Marina desde 1692 hasta 1695, y despues en Caballeria donde permaneció hasta 1739. Siempre ha vivido muy sano y no ha experimentado ninguna de las incomodidades de la vejez.

La Haya 25 de Julio.

A Si como muchas Artes que florecieron en los siglos pasados están hoy decaídas, otras por el contrario van adquiriendo un alto grado de perfeccion. De este número es la de pintar con esmalte, en cuyo género tenemos aquí á Mr. *Hurter* que se aventaja á quantos ha habido. Este habilísimo Artífice forma un proyecto muy importante para los admiradores de las pinturas de los Antiguos, que justamente se lastiman de verlas perder su lustre con el transcurso del tiempo. Consiste su idéa en conservarlas á la posteridad con toda su hermosura, copian-dolas de esmalte; y las pruebas que ha dado de su habilidad para ejecutarlo son pasmosas. En el dia queda previniendose para pasar á *Italia* á copiar los mejores quadros de los *Rafaeles*, *Carraches* y demás Pintores sobresalientes que tanto han abundado allí; y publicará un plano de su método.

Mantua 12 de Julio.

C Onstaba por las observaciones del Conde de *Buffon* y de otros Es- critores Naturalistas que las monas fuera de los climas calidísimos son estériles; pero acaba de verse aquí lo contrario, pues juntos dos de estos animales macho y hembra, de la especie que llaman *Cynocephalos* ó *Micos con cabeza semejante á la de perro*, hañ engendrado una monilla bien configurada y robusta, que al cabo de un dia ahogó la madre á fuerza de apretarla el pecho, quedando despues así ella como el macho furiosos de desesperacion. Atribuyen algunos este fenómeno á que á dichos animales se les tenía en un quarto muy abrigado. El hecho es constante y ha sucedido en casa del Marqués *Baltasar Castiglioni* Conde de la Isla del *Piano*.

La Academia de Ciencias y Buenas Letras tubo el 7 Junta pública, que abrió su Secretario el Abate *Carli* con la lectura de una disertacion

sobre un semibusto antiguo de exquisito marmol que representa á *Virgilio*, y se descubrió el año anterior. En ella trató por incidencia de quantos retratos se hallan del mismo Poëta en Museos y Bibliotecas, exâminando los genuinos y los falsos; ilustró el punto de la estâtua del mismo *Virgilio* conservada en esta Ciudad hasta 1397 que la derribó y quebró barbaramente *Carlos Malatesta*; y habló de las antiguas medallas *Mantuanas* acuñadas con la cabeza del mismo, estableciendo con irrefragables testimonios que á principios del siglo X ya había aquí abierta Fundicion de moneda; y que es verosimil la hubiese desde el VIII. Despues se procedió á la distribucion de prémios, que consistían en una medalla de plata con el busto de la Emperatriz Reyna y un manojo de instrumentos de várias Artes con el epigráfe *Ingenio & industrie*. De ellas se asignaron 6 á otros tantos Artesanos; á saber, un Cuchillero, un Sillero, un Platero, un Reloxero, un Cerragero y un Tallista, en recompensa de algunas máquinas ó instrumentos que presentaron inventados ó mejorados por ellos para perfeccionar y simplificar sus oficios; entre los quales había dos instrumentos chirúrgicos.

Madrid 13 de Agosto.

EL Viernes de la semana antecedente tubo su audiencia de despedida del Rey nuestro Señor el Excmo. Sr. *D. Marcos Zeno* Embaxador de la República de *Venecia*. Tambien tubo el mismo dia su primera audiencia, y entregó sus credenciales su sucesor el Excmo. Sr. *D. Francisco Pesaro*; y sucesivamente pasaron ambos á la de los Principes nuestros Señores y Señores Infantes, acompañados á todas partes por el *Marqués de Ovieco* Introdutor de Embaxadores.

Ayer se celebraron en la Real Capilla de Palacio con asistencia de los Grandes, Mayordomos de Semana y Gentileshombres de Boca y Casa solemnes Honras en sufragio del alma del Sr. Rey *Don Fernando VI.* que esté en gloria. Celebró la Misa de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo de *Salamanca*, Inquisidor General, y dixo la Oracion fúnebre el R. P. M. Fr. *Claudio Vicalvaro* Observante Predicador de S. M.

El Rey ha concedido el empleo de Brigadier en la Compañía *Española* de Reales Guardias de *Corps* al Sub-Brigadier *D. Francisco Chapin*.

Asimismo ha promovido S. M. en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería *Walona* á segundos Tenientes de Fusileros á los Alferces de la misma clase *D. Carlos de Witte*, y *D. Miguel Caballero & Amelin*; y á Alferes de Granaderos á *D. Clemente de Guillemant*, que lo es tambien de Fusileros.

En

En el Cuerpo de Milicias ha concedido S. M. igualmente grados de Teniente Coronel de Infantería á los Sargentos mayores *D. Ignacio Estevez* del Regimiento de *Leon*, *D. Joseph Garcia de Isla* del de *Logroño*, *D. Antonio Diaz* del de *Guadix*, *D. Joseph de la Fuente* del de *Chinchilla*, y *D. Garcia Garcia Hidalgo* del de *Plasencia*; y grados de Capitan de Infantería á los Ayudantes mayores *D. Manuel de Auñon* del Regimiento de *Badajóz*, *D. Joseph Muñoz* del de *Burgos*, *Don Antonio Hernandez* del de *Murcia*, *D. Tomás Martinez* del de *Siguenza*, *D. Agustin Durán* del de *Ronda*, *D. Joseph de Olay* del de *Salamanca*, *D. Vicente Perez* del de *Alcazar de S. Juan*, y *D. Jacinto Gonzalez* del de *Lorca*.

El Rey se ha servido conferir la Tenencia de Rey de las Islas de *Canaria* al Teniente Coronel *D. Matias Galvez* Gobernador del Castillo de *Paso-alto*; y la Sargentia mayor de las mismas, con grado de Teniente Coronel de Infantería, al Capitan *D. Manuel Juan de Salcedo* Teniente de Granaderos del Regimiento de Infantería de la *Princesa*.

Tambien ha concedido S. M. grado de Teniente Coronel de Infantería á *D. Pedro Makintos* Capitan de una de las Compañías Provinciales de Artillería de dichas Islas.

En América.

El Ilmo. Sr. *D. Blás Sobrino* Obispo de *Cartagena de Indias* ha sido promovido al Obispado de *Quito*; y electo para el de *Sta. Cruz* de la *Sierra* *D. Juan Domingo Gonzalez de la Reguera* Canónigo de la Metropolitana de *Lima*.

Para el Deanato de la Catedral de *Santiago de Chile* está nombrado *D. Gregorio de Tapia Cegarra* Arcediano de la misma Iglesia: para esta Dignidad *D. Estanislao Andía*: para la de Chantre que éste dexa en la propia Iglesia *D. Joseph de los Rios* Maestre-Escuela de ella: para esta Dignidad *D. Antonio Rodriguez Venegas*: para la de Tesorero que por su ascenso queda vacante en dicha Catedral *D. Joseph del Pozo y Silva* Canónigo de la misma: para esta resulta *D. Rafael Garcia Huidobro*; y para la Racion que éste obtiene en la propia á *D. Pedro de Vivar y Azúis*. La Dignidad de Chantre de la Santa Iglesia de *Ciudad Real de Chiapa* se ha provisto en *D. Antonio de Fuentes Godinez*: una Canongía de Idioma *Othomi* de la Real Colegiata de *Nuestra Señora de Guadalupe* extramuros de la Ciudad de *México* en *D. Ignacio Ramon Moreno*; y una Racion de Idioma *Matzabua* de la misma Colegiata en *D. Francisco Velez de Escalante*.

La Plaza de Oidor que se aumentó ultimamente en la Audiencia de
Qui-

Quito se ha conferido á *D. Joachin Gacitua* : la Fiscalía de lo Civil de la de *Chile*, vacante por promoción de *D. Joseph Perfecto de Salas* á Plaza de Oidor de la de Contratacion de *Cádiz*, á *D. Lorenzo Blanco Ciceron*; y la Fiscalía del Crimen de aumento en la misma Audiencia de *Chile* á *D. Ambrosio Cerdan*.

A *D. Sebastian Bermudez Valledor* se ha concedido el Corregimiento de *Urubamba* en el *Perú*.

D. Francisco Cabrera Vista de la Aduana de *Sevilla* está nombrado para el empleo de Contador mayor de *Buenos Ayres* y Provincias del *Rio de la Plata*, vacante por jubilacion de *D. Cándido de Ramos*.

En atencion á la distinguida calidad y servicios del Teniente Coronel *D. Joseph Garcia de la Peña* Sargento mayor del Regimiento de Caballería de *España*, y á los especiales méritos de su Padre *D. Manuel Garcia de la Peña* contrahidos en la fundacion á su costa de la Villa de *Perijá* en la Provincia de *Maracaybo*, se le ha hecho merced de Título de *Castilla* para sí y sus sucesores perpetuamente, con relevacion por su vida de los derechos de Lanzas y Media-annata.

Theologia Fundamentalís, seu apparatus eruditionis ad Theologiam Positivo-Scholasticam Auctore P. Fr. Antonio Lopez & Muñoz Ordinis Divi Francisci. Tomo 1.º. Se hallará en la Librería de Felipe Alverá Carrera de S. Gerónimo, y en la de Andrés de Sotos, y en la Imprenta de Blás Román, Plaza de Sta. Catalina de los Donados.

Vidas de los mas famosos Capitanes escritas en Latin por *Cornelio Nepote*, é ilustradas con notas Castellanas Históricas, Geográficas, y de antigüedades Griegas, y Romanas; con un tratado del valor de las monedas de ambas Naciones, y otro del modo como contaban los Latinos los dias de los meses: su Autor *D. Alfonso Gomez Zapata* de la Real Academia Latina Matritense. Se hallará en su casa calle del Factor num. 5, en casa de Valentin Francés frente de las gradas de S. Felipe, y en la de Escribano calle de las Carretas.

Descripcion general de Europa, de sus Estados y Cortes, con una Chronología exacta de los Papas y Soberanos, y noticia de las erecciones de Ordenes, Catedrales, Conquistas, Concilios &c. y sucesos extraordinarios: su Autor *D. Pasqual Gutierrez* de la Acera. Se hallará en el Puesto de Blás Gaspar del Ribero, Gradas de S. Felipe el Real.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.